

EL PILAREÑO.

SEMANARIO

CONSAGRADO A LA DEFENSA DE LOS INTERESES MORALES Y MATERIALES DE LOS BARRIOS DEL PILAR, ATARES, VILLANUEVA, CERRO Y JESUS DEL MONTE, DE ESTA CAPITAL.

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

Por un mes.....30 cs.
Por un trimestre.....80.

ANUNCIOS

A PRECIOS CONVENCIONALES.

SE PUBLICA TODOS LOS DOMINGOS.

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN, MONTE NÚM. 366.

Los pagos adelantados.

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN:

Por un semestre.....\$1. 50 cs.
Por año....."3.

ANUNCIOS

A PRECIOS CONVENCIONALES.

SUMARIO.

Saludo.—También nosotros.—¿Quiénes son los contrarios? por J. de J. Márquez.—No tiene nombre.—Crónica, por el Duque loco.—Metamorfosis, por Ceferino Wells.—Miscelánea, por Canta Claro.—Sociedad del Pilar—Picadillo.—Amenidades.—Anuncios.

SALUDO.

Al reaparecer EL PILAREÑO, cumple gustosísimo el deber de cortesía de saludar á sus queridos compañeros en la Prensa, sin distinción de matices; al país en general; y á sus consecuentes favorecedores, esperando de todos la benevolencia que tanto necesita.

TAMBIEN NOSOTROS.

Hemos vuelto al estadio de la Prensa, suficientemente á tiempo para expresar nuestra sincera satisfacción por la enérgica y decisiva actitud del primero de los Ministros españoles que, con criterio elevado é independiente, se ha atrevido á declarar que los habitantes de las colonias sin diferencias de origen ni de opiniones, deben ser igualmente atendidos por los Poderes de la Nación, ó lo que es lo mismo, que "las leyes no se hacen sólo para el partido de *Unión Constitucional* sino para hacer justicia y dar paz al país en general;" separándose así del funesto é injustificado sistema de recelos y desconfianzas en que siempre se inspiraron sus antecesores.

Si el joven Gladstone español, como con gran oportunidad y con relativa exactitud,

le ha llamado el ilustrado diario *Las Avispas*, no lograre llevar á feliz término sus nobles empeños reformistas; si la ambición, la audacia y el maquiavelismo de los que no se avienen á renunciar á los vejaminosos privilegios de que injustamente han venido disfrutando, con perjuicio de la paz y del bienestar de esta sufrida tierra, llegan á entorpecer ó estorbar la obra sublime de reparadora justicia, iniciada por el ilustre gobernante de las provincias ultramarinas, don Antonio Maura, tamaña desgracia y tan inconcebible decepción, no amenguaría en nosotros la admiración y las simpatías que nos ha hecho experimentar su espontánea y valiente manifestación ante el Congreso nacional, la cual ha puesto de relieve, dándole merecido castigo, la jactanciosa presunción de los que se han considerado siempre como únicos y absolutos dueños del país, que explotan á título de conquistadores.

El tiempo es el encargado de convencer-nos de cual ha de ser nuestra futura suerte: lamentaremos profundamente un fracaso, pero no nos arrepentiremos nunca de la entusiasta felicitación que hoy dirigimos al distinguido prócer, cuyo primer paso de avance en la sabia y justa administración de estas regiones, quizás sirva de poderosa emulación y de útil enseñanza á otros hombres de Estado que, imitando su actitud, sigan franca y acertadamente por el único sendero que ha de perpetuar y enaltecer el poderío de España en el mundo americano.